

Campagne "Privés de terre, privés d'avenir" (2011)

<http://www.privesdeterre.org>

Campagne "Privés de terre, privés d'avenir"

Nous sommes partenaire de la campagne nationale initiée par Oxfam France et AVSF (Agronomes & Vétérinaires Sans Frontières) en lien avec nos thématiques de travail :

- L'agriculture paysanne, un fort potentiel pour le "développement"
- L'accaparement des terres : un nouveau risque majeur
- Changement climatique : l'agriculture paysanne à la fois victime et solution

Lancée en amont du Comité Sécurité Alimentaire (CSA) qui se tiendra à Rome à partir du 11 octobre 2010, la campagne (d'octobre à février 2011) interpelle nos décideurs politiques sur les menaces que subissent aujourd'hui les agricultures paysannes dans les pays du Sud.

Dans le monde, un milliard de personnes souffrent de la faim et les trois quarts d'entre elles sont des paysans. Les femmes, qui produisent 60 à 80 % de la nourriture dans les pays en développement (PED), sont particulièrement concernées. Depuis 2006, 15 à 20 millions d'hectares de terre, soit l'équivalent de la totalité de la surface agricole française, ont été achetés ou loués dans les PED et ce phénomène, appelé « accaparement des terres », va s'amplifier.

Certains États cherchent à assurer leur approvisionnement en agro-carburants et pour les investisseurs privés, la terre et les produits agricoles sont devenues de nouvelles opportunités de profits. Face à ces investissements étrangers massifs, protégés par des traités, les agriculteurs locaux peinent à faire valoir leurs droits à la terre et se retrouvent privés de leur principal moyen de production.

[Le site de la campagne](#)

[Signer la pétition](#)

Des dépliants et des cartes pour signer la pétition sont également disponibles au siège de SOLIDARITÉ